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球事三题

●

久事男篮又输球了，输给
实力较弱的南京同曦。

新赛季打了六轮，五负一
胜。久事真成“久输”了。

还有更悲催的。13比40，
这是久事战广东东莞第一节的
比分。

一节输了27分，这不是实力
强弱的档次差，而是职业与业余
的性质差。

如此糟糕的表现，算“耻辱”
吗？

笑话的是，季前说的还是要
冲击总决赛冠军。落差之大，像
是从国际饭店楼顶跳下来了。
究竟是怎么回事？

●

女足世界杯分组，中国队抽
了个下签。说下签，因为同组的
丹麦队，是三档球队中国际排名
最靠前的。

排名是实力与状态的综合表
现。丹麦排名第18，中国（二档）
排名第15，很接近。

一档的球队，很强；四档的球
队，较弱；参考值不大。

签的上中下，是就主要对手

的实力强弱而论的。如从别的角
度论，那就另说了。

●

胜局已定，所剩时间无几，C
罗拒绝替补出场，还提前退场。
C罗做过头了。

队纪队规面前，人人平等。
处罚C罗，禁训禁赛罚款，理所就
当。这没什么可说的。

C罗争强好胜不服输，球迷
都知道，滕哈赫当然也知道。知
道，为什么非要C罗“垃圾时间”
出场，面对难堪？

C罗本赛季表现欠佳，非能
力与态度问题，而是状态问题。
状态不好，个性要强，影响心态。
心态又反作用状态。不良循环。

让C罗面对难堪，是滕哈赫
调整C罗状态与心态的一招？
看不懂。

联赛躲猫猫

●中超联赛今天又要开打
了。之所以“又”是因为今年的
联赛打打停停、停停打打。停
了之后还不知道日后何时恢
复，似乎是“躲猫猫”了。假如
一部长篇电视连续剧断断续续
来播放，想必大家要骂山门
的。这还使人想起了上世纪看
热门电影，放映到紧要关头，忽
然剧场里大放光明，银幕上打
出幻灯片：“跑片未到，敬请等
候！”现在的小朋友不曾经历过
吧？几个电影院只有一套胶片
可使用，只得由跑片员骑了车
子来承上启下。一旦马路上出
点事体，大家只能静默干等。
此时最尴尬的是已经被剧情弄
得眼睛通红的阿姨妈妈了，赶
忙擦拭面孔、恢复正容：“老触

气的，破坏阿拉感情！”好在当下
的球迷都是好商量的看客，“月亮
停我也停，月亮走我也走”。习惯
啦。

●联赛重新启动的赛程迄今
只公布了五轮。上海的两支球队
申花和海港目前的主场依然设立
在大连。据中超官宣，福建省晋
江市将作为本赛季中超联赛的中
立赛区。考虑到上海球员吃不消
东北大冷天，申花与海港将在11
月中下旬南下到晋江完成最后九
轮的赛事。晋江离上海多远？两
地的总行程里数为976公里，开
汽车去需要近11个钟头，坐高铁
去需要四个钟头。晋江的球场对
外埠球述开放吗？还勿晓得。有
铁杆球迷去晋江支持球队，先要
打探清楚了才行。太平一点的，

还是定定心心孵在家里看直播
吧。

●联赛恢复主客场后，没有
办法在所属地主场办赛的，也无
法在异他主场办赛的，都由足协
指定的中立场地进行比赛。此前
的联赛中立场地是海南省海口
市，多支中超球队在海口进行主
场比赛。国安队本事大，把本赛
季主场落座到了日照。申花与海
港都考虑过把异地主场放在上海
周边地区，可惜都落空了。不过
这对上海滩的阿大、阿二影响不
大。申花20轮战罢排名联赛第
三，海港排名第四。争冠无望，保
级无忧。要想有更大的作为，力
道用在明年吧。今年就甘居中
游，也蛮适意的。哈哈。

哈兰德
又进球了

哈兰德再一次进球了，在
刚刚过去的这个周末进行的英
超比赛中，曼城3比1击败布赖

顿。哈兰德在这场比赛中梅开二
度，到目前为止，本赛季他已在英
超赛场攻入17球，各项赛事的总
进球数22个。

哈兰德和现在那些要参加世
界杯的其他前锋相比，他现在在
联赛中的心态少了一些顾忌。其
他一些前锋可能还是要尽量避免
受伤，四周后世界杯赛就要开赛
了。但哈兰德所在的挪威队并不
参加本届世界杯，所以对他来说，
世界杯带给他的命题可能只有一
个，那就是在杯赛举行的这一个
多月里，他将如何保持状态。

根据媒体的统计，哈兰德本
赛季代表曼城共出场15次，其中
只有三场比赛没进球。在完成进
球的12场比赛里，有七场比赛他
的进球数达到两个以上，其中包

括四次梅开二度和三次帽子戏
法。

同样在上个周末这轮英超比
赛中，曼联后卫瓦拉内在比赛中
受伤下场，他在下场的过程中掩
面而泣，所有人的第一反应是瓦
拉内的伤病可能导致他错过卡塔
尔世界杯。但最新消息似乎显
示，他的股二头肌虽然受了伤，伤
势却并没有最初想象的那么严
重，预计将在三四周后复出，所以
理论上他仍然有可能参加卡塔尔
世界杯。

在世界杯开打前欧洲联赛还
有多场重磅交锋，同时欧冠比赛
的小组赛也将决出最后的出线名
额。但全世界球迷的眼光，已经
渐渐开始聚焦于卡塔尔，开始了
对世界杯的期待。

零的突破

在意大利那不勒斯站打入男
单八强后，ATP官方确认，张之臻
成为首位打入男子网坛世界前
100的中国大陆选手。零的突破，
是惊喜，也是希望。

对于张之臻取得的成绩，原
男单世界第一梅德韦杰夫早已预
言。曾一起在法国尼斯网校训练
的两人，对对方再熟悉不过。梅
德韦杰夫曾表示，因为张之臻的
身体条件出色，“我认为他打进前
100会是轻而易举的事情，不是说
他能进前10或者前5，但前100他
绝对可以。”

和梅德韦杰夫这样的“老同
学”不一样的是，日本和韩国球员
一直是中国大陆男网比较的对
象。和张之臻同一代的日本球员
西冈良仁近期势头正猛，不断刷
新个人职业生涯最高排名。本月
初，西冈在韩国首尔夺得职业生
涯单打第二冠，目前其世界排名
为第37位。从锦织圭到西冈良
仁，再到之前的韩国天才少年郑
泫，中国大陆男网一直鲜有能在
战绩和知名度上与日本、韩国球
员进行比较的球员。

不过，正是因为这些比较的
对象带来了压力，继而才有动力。

尽管和梅德韦杰夫、西冈良
仁等相比，张之臻目前为止的成
就和战绩还稍显逊色，但世界前
100的排名，也是中国大陆男网的
一大步。

况且，每个球员都不该给自己
设上限。尽管想要加入顶尖球员
的行列并不容易，纳达尔、德约科
维奇等常青树仍统治着男子网坛，
但球员自己不能就此放弃。就算
球员本人在“做白日梦”，也会成为
其前进的动力。对张之臻而言，男
单前100的排名，或许只是其职业
生涯中的一小步。毕竟，男子网坛
海阔天空，一切皆有可能。

在闯入男单世界100前，去
年温网，张之臻曾从资格赛突围，
成为首位参加温网男单正赛的中
国大陆球员。今年美网，他再次
闯入大满贯男单正赛。一点一滴
的进步和积累，才能在更大的舞
台上有所作为。

和女球员相比，中国大陆男
球员时常以“差了一口气”的形象
出现。就是差的那么一口气，往
往烘托出男网“雷声大雨点小”的
气氛，导致男网呈现出“有希望，
但不大”的局面。但正是这么一
口气，也正是之前那些“差一点”
带来的失败，成为了男网发展的
推动力。更何况，女网的成功，和
中国大陆男网的发展本就是相辅
相成的。

有了希望，就有了动力。实
现了小目标，就该为下一个大目
标而奋斗。在男子网坛，不为自
己设上限、放手拼搏，一切都会变
得海阔天空。

女足请享受
自己的成果

2023女足世界杯抽签结束，
中国女足抽在了D组，同组的有
英格兰、丹麦和附加赛B组的胜
者。

这个抽签好不好？讨论这个
问题，要有一点历史概念。

如果放到20年前，这是个好
签，因为这几个对手除了丹麦还
算有点样子，其他在女足界里听
都没有听说过，遭遇这样的对手，
就像切西瓜一样，不足为奇。

如果再往前推30年，只要不
和美国队分在一个组，什么都无
所谓。当然，与美国队对阵就是
有点困难，并不是实力差一截，难
对付而已。

总之，那个时候的中国女足，
考虑的不是出线问题，而是净胜
多少球出线。

30年过去，物似人非，世界女
子足坛发生了天翻地覆的变化，
比如与中国女足分在同一小组的
英格兰队，过去默默无声，如今已
经是欧洲冠军了。

中国女足由盛到现在的状
况，有自身的原因，但更多的是世
界女足的蓬勃发展使然。当中国
的田径姑娘改行踢了几个月足
球，就能打遍天下无敌手，你就能
知道当时的女足是什么样的水平
了。如果希望这样的女足威势长
期存在，这项运动早晚会被淘汰。

英超是世界职业足球的最大
亮点，吸引了最多的眼光，英超也
是水平最高的职业足球竞技场。
足球的环境足球的氛围足球的水
平是不可能分割的，最终总是形
成一条龙。如今的英格兰女足，
就是这样的一条龙。她们的兴起
和发展，没有一点秘诀，完全是从
英超这片土壤生长出来的。

写到这里，再看看中国女足
这几十年来走的曲线，就知道女
足是不可能脱离本国足球的环境
另辟蹊径的。中国男足一直在亚
洲第8到第10名的行列，中国女
足已经冲出亚洲踢进世界杯，就
像补习班里突然出现了一个能够
进入提高班的尖子，足够让我们
叫好了。

因此，对于中国女足明年的
世界杯之旅，希望不要有太多太
高的名次上的期望。希望水庆霞
和她的中国女足队伍，放下心来，
以敞开的胸怀面对所有对手，而
不是总是琢磨着某一区某一点某
一人的“重点防守”，这样的比赛
心理只会被比赛和对手带着走。

我想告诉中国女足，打进世
界杯，你们已经做得足够好，获得
了极大的成功，下一步，就是迎接
自己努力的成果，融入世界杯，享
受世界杯，开开心心地在世界杯
球场上展现你们的英姿和自信，
不枉走一趟大洋洲。


